
НЕ ОСТАНОВИТЬ ДВИЖЕНИЕ 
НАРОДОВ К СВЕТЛОЙ ЦЕЛИ!

Митинг трудящихся Москвы, посвященный 
работе советской делегации на XV сессии 

Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  О О Н

МОЛОДОЙ П РО ЛЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН, 

СОЕДИНЯЙТЕСЬf

Самый большой зал в 
стране — Дворец спорта 
на стадионе имени В. И. 
Ленина — 20 октября за
полнили свыше 12 тысяч 
представителей трудя
щихся столицы и столич
ной области, прибывших 
сюда на митинг, посвя
щенный работе советской 
делегации на XV сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН.

Четыре часа дня. За 
столом президиума появ
ляются товарищи А. Б. 
Аристов, Н. Г. Игнатов, 
Ф. Р Козлов, А. Н. Ко
сыгин, Н. А. Мухитди
нов, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Е. А. Фур- 
цева, Н. С. Хрущев, 
Я. М. Шверник, П. Н. 
Поспелов, члены Прези
диума Верховного Совета 
СССР — С. М. Буден
ный, К. Е. Ворошилов, ми
нистры, руководители мо
сковских партийных и со
ветских организаций. Зал 
встречает их стоя, бур
ными продолжительны
ми аплодисментами.

Секретарь МГК КПСС 
П. Н. Демичев краткой 
вступительной речью от
крывает митинг. С реча
ми выступают расточник 
пепчого подшипникового 

i,d А. И. Назаров, 
бригадир колхоза «Ого
родный гигант» В. А. Жи- 
гаева. Герой Социалисти
ческого Труда академик 
А. П. Виноградов, сту
дентка Московского архи
тектурного института 
Т. В. Зеленцова.

Слово предоставляется 
главе советской делегации 
на XV сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН 
Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хру
щеву. Тысячи участни
ков митинга встречают 
Н. С. Хрущева бурной 
овацией.

Обращаясь к присут
ствующим и всем слуша
ющим трансляцию вы
ступлений на митинге 
по радио, глава Совет
ского правительства гово
рит:

— Если спросить — 
с п  ли ехать в Нью- 
Ис>.. на эту сессию, — 
можно сказать без всяких 
оговорок — не только 

Стоило, но и необходимо 
было ехать. Теперь во 
всем мире признают, что 
нынешняя сессия Гене
ральной Ассамблеи име
ет исключительно важ
ное значение.

Советское правитель
ство считало необходи
мым, чтобы на сессии бы
ли обсуждены самые не
отложные, жизненно 
важные проблемы совре
менности. Мы считали, 
что в работе Генеральной 
Ассамблеи ООН должны 
принять участие наибо
лее ответственные госу
дарственные деятели. 
Правительство Соеди- 
'нных Штатов и их со- 
ники попытались ском- 
шетировать эту идею, 

как вы знаете, у них 
литого ничего не получи-

астие в работе сессии 
аций социалистиче- 

стран, возглавляе- 
идерами этих стран, 
ке участие глав го- 
тв и глав прави- 
*. многих других 
-  членов Органи- 

Объединенных 
принесло значи- 
результаты. 
тов. Хрущев под- 
остановился на 
шениях в мире,

• роизошли за 15

лет со времени создания 
ООН.

После второй мировой 
войны, когда создавалась 
ООН, капиталистический 
строй занимал господст
вующее положение в ми
ре, еще цепко держалась 
колониальная система. Но 
с тех пор в Европе и 
Азии возник ряд новых 
социалистических госу
дарств. Они не только 
возникли, но быстро ук
репились, показав пре
имущества перед капита
листическим строем в 
подъеме экономики и бла
госостояния народных 
масс, в развитии науки 
и культуры.

Огромные изменения за 
этот период претерпел и 
колониальный мир. Р аз
валиваются колониаль
ные империи. Можно да
же сказать, что коло
ниальные империи раз
валились и сейчас тре
щат их обломки.

Существенно измени
лось положение бывших 
великих колониальных 
держав, в частности, Ан
глии и Франции. США 
по-прежнему остаются са
мой мощной капитали
стической державой. Но 
если раньше США были 
притягательной силой, 
как страна восходящего 
монополистического ка
питала, были притяга
тельной силой своей де
мократической буржуаз
ной конституцией, то те
перь это утрачено. Ныне 
США — реакционное го
сударство, проводящее 
империалистическую по
литику, являющееся ли
дером колонизаторов. 
Сейчас действуют силы, 
отталкивающие страны 
от США.

Империалистические го
сударства, отмечает тов. 
Хрущев, чтобы закрепить 
за собой господствующее 
положение в ООН, хотят 
опираться на военную си
лу. Это господство они 
хотят удержать за собой, 
хотя история их лишила 
этих прав. Утрачивается 
их былое экономическое 
превосходство, в силу ко
торого они могли раньше 
давить на многие стра
ны. Они потеряли свое 
былое превосходство и в 
военном отношении.

Надо организационную 
структуру ООН построить 
так, говорит тов. Хрущев, 
чтобы три группы госу
дарств, а именно — со
циалистические, импе
риалистические и нейтра
лист с к и е  — и м е л и  
равное положение при ре
шении международных 
вопросов, от которых за-

еисит, бы ть войне или 
бы ть миру.

Если раньше, в период 
создания ООН. были на
званы пять великих дер
жав: Соединенные Штаты 
Америки, Советский Со
юз, Китай, Англия, Фран
ция, то теперь список 
этих великих государств, 
естественно, значитель
но расширился. Конечно, 
нельзя сейчас, включая в 
этот список Францию и 
Англию, не включать Ин
дию и Индонезию, не го
воря уже о восстановле
нии прав народного Ки
тая.

Необходимость измене
ния организационной 
структуры полностью от
носится к исполнитель
ным органам ООН, к ее 
генеральному секрета
рю Не может один чело
век выражать объективно 
сразу интересы трех
групп государств.

По окончании речи
Н. С. Хрущева в зале
вспыхивает бурная ова
ция.

Участники митинга еди
нодушно принимают резо
люцию, горячо одобряю
щую деятельность совет
ской делегации и ее ру
ководителя товарища 
Н. С. Хрущева на XV 
сессии Генеральной Ас
самблеи ООН.

В резолюции отмечает
ся, что страстная, кипу
чая деятельность Н. С.
Хрущева на Генеральной 
Ассамблее была направ
лена к высокой цели — 
защите мира и безопасно
сти народов, защите ко
ренных интересов про
стых людей.

Предложения прави
тельства Советского Сою
за, деятельность совет
ской делегации на сессии 
Генеральной Ассамблеи, 
указывается далее в ре
золюции, еще выше под
няли международный ав
торитет Советского Союза 
как поборника мира, ра
зоружения и полной лик
видации колониализма, 
обеспечили выдающую
ся морально - политиче
скую победу социализма 
над агрессивными сила
ми империализма.

От имени всех трудя
щихся столицы участни
ки митинга заверяют 
Центральный Комитет 
КПСС, Советское прави
тельство и лично това
рища Н. С. Хрущева, 
что москвичи умножат 
свои усилия в борьбе за 
выполнение заданий се
милетнего плана — пла
на мирного строительства 
и расцвета нашей вели
кой Родины.

ОРГАН ОМСКОГО 
ОБКОМА В Л К С М

№  127 (2913) Воскресенье, 23 октября 1960 года. Цена 
20 коп.

ВСТРЕЧАЯ
ОКТЯБРЬ

Добрая трудовая сла
ва идет в колхозе «Си
биряк» Москаленского 
района про молодого 
комбайнера Андрея Гас. 
Он ежедневно комбайном 
«Сталннец-6» подбирает 
валки на площади 2 5 —27 
гектаров и намолачивает 
по 400 и более центне
ров зерна.

Фото А. Заики.

КАП И ТАН
«СТЕПНОГО
К О Р А Б Л Я »
Во время службы на 

Балтике Петр Игумнов 
был рядовым. В этом 
звании он и прибыл к нам, 
в совхоз «Нива». И здесь, 
за тысячи километров от 
моря, Петр стал капита
ном... «степного кораб
ля».

По хорошему флотско
му обычаю на «степном 
корабле» у Петра всегда 
идеальный порядок — ма
шина вовремя смазана и 
вычищена. Поэтому она 
ни разу не подвела моло
дого капитана.

Близится к концу страд
ная пора. Хлеборобы 
подводят итоги своего 
труда. И вместе с ними 
недавний матрос Петр 
Игумнов. А итоги у него 
неплохие: на своем СК-3 
Петр подобрал пшеницу 
с площади более 400  
гектаров.

Я. БАУЭР, 
селькор.

Авторемонтный завод. 
Предоктябрьское сорев
нование в разгаре. Кол
лектив завода взял повы
шенные обязательства: 
досрочно выполнить план 
октября месяца, освоить 
изготовление двадцати 
видов новых деталей, про
извести капитальный ре
монт сорока автомоби
лей и ста двигателей, по
дать и внедрить не менее 
10 рационализаторских 
предложений, освоить и 
внедрить в производст
во три технических усо
вершенствования.

В эти предоктябрьские 
дни рабочие завода тру
дятся с большим энтузи
азмом. Каждый старается 
достойно встретить ве
ликий праздник.

Очень ценное рациона
лизаторское предложе
ние внес токарь Н. Сер
геев. До этого втулки 
для шатунов двигателя 
изготовлялись старым спо
собом. Брали латунь диа
метром 32 миллиметра, 
сверлили отверстие, рас
тачивали внутренний диа
метр, торцевали и затем 
отрезали. Очень много
дорогого цветного метал
ла уходило в стружку. 
На изготовление одной
втулки затрачивалось 
много времени. И вот 
Сергеев стал думать: 
нельзя ли как-нибудь из
менить этот устаревший 
метод, нельзя ли изго
товлять втулку быстрее 
и дешевле?

Шли дни. Токарь вел 
непрерывные поиски. 
Многим они казались на
прасными. Даже старыё
опытные токари слабо
верили в успех Серге
ева. Ведь они тоже пы
тались, но ничего не по
лучилось.

Однажды Сергеев при
шел в цех и сказал, что 
нашел новый способ изго
товления втулки. Реше
ние оказалось очень ори
гинальным. На станок он 
закрепил оправку, сделан
ную из обыкновенной ста
ли. Она имела шарооб
разную головку. Потом 
подвел эту оправку к ла
тунному прутику, вклю
чил станок. Прут нагрел
ся докрасна. В его разо
гретое тело свободно 
вошла оправка. Она раз
дала латунь до необходи
мого диаметра. Не оста
навливая станка, токарь 
торцевал втулку, прота
чивал наружный диаметр.

Если раньше изготов
ление втулки требовало 
пяти операций и останов
ки станка, то теперь все

было сведено к трем 
операциям. А останавлй- 
вать станок не требова
лось.

Новый метод позволил 
делать втулки любого 
размера Раньше за сме
ну можно было изгото
вить 4 5 —50 втулок. Те
перь Н. Сергеев делает 
140 — 150. Производи
тельность труда возрос
ла в три раза. А сколь
ко цветного металла эко
номится при этом! Ведь 
практически он почти не 
расходуется.

На днях Н. Сергеев 
внедрил еще одно рацио
нализаторское предложе
ние. Как-то он заметил, 
что один из слесарей дол
го и мучительно вырезает 
ножом отверстие под пла
фон. Сергеев придумал 
универсальное приспо
собление, с помощью 
которого можно быстро, 
легко и удобно вырезать 
отверстие любого разме
ра не только на фанере, 
картоне, но даже и на 
листовом железе. Семь 
ценных предложений за 
год — таков празднич
ный подарок умельца-! 
токаря

Больших успехов доби
лись молодые комму
нисты, слесари механи
ческого цеха И. Плотни
ков и А. Глебов. В эти 
замечательные дни они 
выполняют производст
венные задания на 190—■ 
200 процентов. Оба они 
активные рационализато
ры. На их счету несколь
ко ценных предложений, 
заменивших кропотливый 
ручной труд механизиро
ванным.

В разборочном цехе 
хорошо трудится комсо- 
мольско - молоде ж н а я 
бригада, во главе которой 
стоит студент пятого 
курса вечернего факуль
тета автодорожного ин* 
ститута В. Соколов. В 
эту бригаду по комсо
мольской путевке приеха
ли слесари Фаттахов и 
Фазлутдинов. Сейчас они 
показывают образцы тру
да.

И так в каждом цехе, 
на каждом участке. Лю
ди достойным трудом 
встречают великий празд
ник Октября. Полные 
энтузиазма дни. Каждый 
человек старается рабо
тать как можно лучше, 
Идет почетная трудовая 
вахта.

Н. ХРОМЕНКО,
секретарь комсомоль
ской организации авто
ремонтного завода № 4.

В ы с о к а я  н а г р а д а
НАГРАЖДЕНИЕ СОНИНОЙ Н. С, МЕДАЛЬЮ 

«ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ».

За достигнутые успехи в развитии книжной тор
говли Президиум Верховного Совета СССР Указом от 
двадцатого октября 1 9 6 0  года наградил медалью  
«За трудовое отличие» СОНИНУ Нину Сергеевну — ■ 
директора книжного магазина №  6 города Омска.

(ТАСС).

Коллектив рабочих ки р п и чн о го  завода N9 8 встал на 
трудовую  вахту  в честь 43-й годовщ ины  Великого О ктя
бря. Самоотверженно трудится в эти дни бригада садчи
ков, руководимая Яковом Келлером. Члены бригады  бо
рю тся за высокое звание коллектива ком м унистическо
го труда. Ежедневно молодые рабочие вы полняю т зада
ние, давая за смену по 20 000 ш ту к  кирпича .

НА СНИМКЕ (слева направо): К онстантин Пикулев, 
Владимир Смирнов, Яков Келлер, Галина Смирнова и 
Вера Кулик во время перерыва.

Фото В. Торопчина.



О Т Ч Е Т Ы

ВЫБОРЫ
явился сухим констатиро- 
ванием фактов. Вяло и 
скучно рассказывал он 
о работе бюро. Собствен
но, работы никакой не 
было. Например, за от
четный год комсомоль
ская организация не
приняла в ряды ВЛКСМ 
ни одного молодого рабо
чего. Комсомольцы не
аккуратно платили член
ские взносы, культурно- 
массовый, бытовой и 
спортивный секторы ни
какой работы не прово
дили. Кстати, о бытовом
секторе. На собрании об-

Два года назад Та
мара Полянская была уче
ницей средней школы
№ 80. Вместе с одно
классниками она ходила 
на уроки, работала на 
воскресниках по посадке 
деревьев и сбору метал
лического лома. Но вот в 
школе по инициативе ко
митета комсомола органи
зовалась ученическая 
производственная брига
да. Она стала помогать 
строителям возво д и т ь 
спортивно-трудовой па
вильон. Работа на строй
ке особенно пришлась по 
душе Тамаре. После окон
чания школы она пошла 
трудиться в трест № 1. 
Девушка стала камен- 
щицей. Работу совмеща
ет с учебой в институте. 
Аналогичен путь и другой 
выпускницы школы №  21 
Вали Зыковой, ныне то
каря Сибзавода.

Да разве только у них 
двоих схожи начала жиз
ненных дорог! Сотни вы
пускников омских школ 
пополнили ряды рабочего 
класса нашего города.

Это не только резуль
тат перестройки школы, 
политехнического обуче
ния, а также итог деятель
ности комсомольских уче
нических организаций по 
воспитанию учащихся.

Как многому, напри
мер, научились ребята из 
школы № 88, создавшие 
свой завод! Они помога
ли рабочим предприятия 
в выполнении плана. На 
86 тысяч рублей изго
товили школьники про
дукции!

Много работают по при
витию трудовых навыков, 
по вовлечению старше
классников в обществен
но полезные дела комсо
мольские организации 
школ № №  37, 53, 66, 80 
и других.

Практика показала: 
там, где учащиеся успеш
но трудятся, повышает
ся и качество знаний. У 
комсомольцев школ №  68, 
84, 138 стопроцентная ус
певаемость. Как прави
ло, в этих школах нет 
места скуке: ребята ини
циативные, живо инте
ресуются общественной 
жизнью, имеют хорошую 
художественную самодея
тельность.

Вместе с тем в рабо
те школьных комсомоль
ских организаций есть 
ряд недостатков. Во мно

гих школах низка успе
ваемость, бывают случаи 
нарушения дисциплины. 
В трудовом воспитании 
еще немало формализма 
и шаблона. Плохо рабо
тают многие организации 
по привитию любви к 
будущей профессии.

Как устранить эти 
недостатки? Как повы
сить роль ученических 
комсомольских организа
ций в воспитании под
растающего поколения?

С П Л Е Н У М А
ГОРКОМА ВЛКСМ

Эта мысль явилась 
центральной в докладе 
секретаря горкома Га
лины Беловой на очеред
ном Пленуме городского 
комитета ВЛКСМ, кото
рый поставил на повест
ку дня вопрос «О роли 
комсомольских организа
ций в воспитательной ра
боте среди учащихся 
старших классов средних 
школ города». И все вы
ступающие на пленуме 
искали и нашли ответ на 
волнующий вопрос. Они 
заявили: повысить вос
питательную роль ком
сомольских организаций 
можно путем привития 
старшеклассникам любви 
к труду, путем вовлече
ния их в общественно 
полезную работу, путем 
развития инициативы и 
самодеятельности, путем 
дальнейшего приближе
ния школы к жизни, к 
задачам дня, путем укре
пления дружбы с про
мышленными предприя
тиями и стройками.

Секретарь Централь
ного райкома ВЛКСМ Ва
лентина Королева расска
зала о дружбе комсомоль
цев Сибзавода и школы 
№  66. Теперь каждый цех 
завода — шеф определен
ного класса. Это при
носит большую помощь 
и школьникам и рабо
чим. Рабочие помогают 
старшеклассникам овла
девать производственны
ми навыками; а старше
классники помогают ра
бочим учиться в вечерних 
школах.

В прошлом году в 
10«Б» классе школы 
№  72 возникло замеча
тельное начинание — ре

бята включились в борь
бу за звание резерва 
бригады коммунистиче
ского труда. Учащиеся 
стали готовить себя к 
тому, чтобы работать и 
жить по-коммунистически. 
Нынче в соревнование 
включились все классы, 
проходящие производст
венное 'обучение.

Старшеклассники не 
только овладевают необ
ходимыми умениями, они 
по-настоящему живут ин
тересами рабочего кол
лектива.

В школе большое вни
мание уделяется эстети
ческому воспитанию. Р а
ботают клубы интернацио
нальной дружбы, инте
ресных встреч.

Обо всем этом рас
сказала секретарь ком
сомольской организации 
школы №  72 Валя Кол- 
пакова.

Секретарь комитета 
ВЛКСМ строительного 
треста №  1 Игорь Шапо
валов высказал предло
жение о том, чтобы шко
лы при обучении учащих
ся профессиям лучше 
учитывали потребности 
нашего экономического 
района. В частности, он 
высказался за то, чтобы 
больше готовилось ка
менщиков, штукатуров, 
бетонщиков, так как по
требность строек в этих 
специальностях очень ве
лика.

На пленуме выступили 
член горкома тов. Тер- 
Никогосов, пионервожа
тая школы № 97 тов. Со- 
лопова, заведующий го
родским отделом народно
го образования тов. А за
ров, секретарь городско
го комитета КПСС тов. 
Бухтияров.

По рассмотренному во
просу пленум принял со
ответствующее постанов
ление.

Л КУКЛИНА.

Шумит седая сибир
ская тайга... Гул треле
вочных тракторов, авто
кранов, бензопил и лесо
возных машин, пришед
ших сюда на смену луч
ковой пиле и лошади с 
подсанками, наполняют 
лес мощной трудовой пес
ней.

Славно трудятся моло
дые лесозаготовители Бе- 
лоярского лесопункта Тев* 
ризского леспромхоза Их 
Йевиз — как можно боль
ше дать деловой древе- : 
сины для новостроек стра
ны. Отличным шофером 
лесовозной машины за
рекомендовал себя Анато
лий Филипенко. Он не 
уходит из тайги до тех 
пор, пока не выполнит 
норму на 150 процентов. 
На Анатолия равняются 
многие местные масте
ра леса.

Фото А. Бражникова.

ВСЕГДА ЖИВОЙ
На нашей фабрике 

«Большевичка» создано 
три комсомольских по
литкружка — междуна
родных отношений, ате
истический и по изуче
нию биографии Влади
мира Ильича Ленина.

С большим желанием 
записывалась молодежь 
в кружок по изучению 
биографии В. И. Ленина.

Я являюсь пропаган
дистом этого кружка. У 
меня 40 слушателей.

В кружке уже состоя
лось два занятия, к ко
торым я очень тщательно 
готовилась

На первом занятии я 
ознакомила слушателей 
с выступлением Никиты 
Сергеевича Хрущева на 
XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. Сама я 
очень внимательно еле-

Д О С Р О Ч Н О !
Вторая половина октября насы щ ена радостными для 

советских людей новостями. Готовя трудовы е подарки к 
43-й годовщ ине О ктября, коллективы  заводов, ф абрик, 
строек вы п уска ю т сверхплановую  продукцию , сдают до
срочно ж илы е дома и производственны е помещ ения. 
Ч уть  ли не ежедневно вступаю т в строй пром ы ш ленны е 
предприятия, откры ва ю тся новые м агазины . Все совет
ские люди трудятся  в эти дни еще лучш е, еще произво
дительнее.

Х орош ий трудовой подарок к О ктябрю  приготовила 
и омская комсомолия. Досрочно, в октябре, выполнено 
годовое обязательство по сбору металлического лома. 
На два с половиной месяца раньш е срока комсомольцы 
нашей области справились с заданием. В адрес Север
ского  м еталлургического завода (на Урале) о тгруж ен о  
52 ты сячи  тонн  металлолома.

Это больше Одной четверти всего металлического ло
ма, которы й сдаст наша область в нынеш нем году. Это 
значит, что каж ды й четверты й килограмм ценного сы 
рья собран рунам и комсомольцев.

Для перевозки собранного м еталлического лома по
требовалось более 20 ж елезнодорож ны х эш елонов. Из 
металла, собранного комсомольцами, м ожно изготовить, 
наприм ер, более 1.500 тракторо в  ДТ-54.

Б. ГЕРАСИМЕНКО, 
зам. зав. отделом обкома ВЛКСМ.

дила за сообщениями ра
дио и газет о работе сес
сии, поэтому смогла сде
лать подробный рассказ 
на занятии кружка.

На втором занятии мы 
приступили к изучению 
биографии Владимира 
Ильича Денина. Очень
много дополнительной 
литературы прочла я 
для беседы. Внима
тельно изучила главу
«Введение» из нового 
издания биографии Вла
димира Ильича Лени
на, материалы номе
ра журнала «Комму
нист», посвященного 90- 
летию со дня рождения 
Владимира Ильича, мате
риалы журнала «Полити
ческое самообразование», 
газеты «Правда». Уже на 
первом занятии по изуче
нию биографии Владими
ра Ильича Ленина мои 
слушатели интересова
лись не только деятель
ностью вождя, но и чер
тами характера Ильича, 
составляющими его свет
лый образ, обаятельную 
человеческую личность. 
Ленин всегда живой для

В ПОЛИТКРУЖКАХ 
ИДУТ ЗАНЯТИЯ <

хг?
людей. Так пусть на при
мере его замечательной 
жизни, самоотверженного 
служения народу учится 
молодежь. Я решила на 
каждом занятии расска
зывать как можно больше
интересного, нового для 
слушателей о жизни и 
деятельности Владимира 
Ильича Ленина. Подго
товка к занятиям у меня 
идет постоянно. Я читаю 
художественную литера
туру о Ленине, делаю 
вырезки из газет, в: 'я$
ки, заметки.

С интересом читаю я 
сейчас книги М. Шаги- 
нян «Семья Ульяновых», 
М. Подзелинского «1> г 
рассвете», которые по
могают мне больше уз
нать об Ильиче.

Книги о Владимире 
Ильиче Ленине спраши
вают и мои слушатели.

Очень много нового 
откроет нам кружок по 
изучению биографии В. И. 
Ленина.

М. СУХАЧЕВА, 
библиотекарь фабрики 
«Большевичка», про
пагандист.

Пропагандист, прочти вслух
Издательство «Знание» вы 

пустило недавно интерес
ный сборник под названием 
«Знания и вера в бога». Ав
торами статей-очерков этого 
сборника являю тся филосо
фы, историки, врачи, ж урна. 
листы, а такж е бывшие ве
рующие и свящ еннослужите
ли, порвавшие с религией. 
В книге охвачены важные 
вопросы антирелигиозной 
пропаганды.

Первые ш естнадцать ста
тей составляют раздел, в 
котором говорится о проис
хождении. сущности, исто
рии религии, религиозных

обычаях, лживой религиоз
ной морали.

В очерках второго р ела 
разоблачается вредная дея
тельность религиозных орга
низаций. В последнюю часть 
входят статьи на естествен-, 
нонаучные темы.

Материалы книги мо.-ут 
быть использованы пропа
гандистом не только для 
подготовки к беседам, но и 
для чтения вслух.

Новый сборник — хоро
ший помощник в атеистиче
ской пропаганде.

А. ВОЛОДИН.

ха А. И. Вишневский. Вы
ступление его было ко
ротким, дельным. Началь
ник цеха говорил о том, 
что на этом собрании от
читываются о своей рабо
те не только членьг бюро, 
но и они, рядовые ком
сомольцы.

— Именно сейчас нуж
но принципиально разо
браться в тех ошибках, 
которые были допущены 
в деятельности цеховой 
комсомольской организа
ции, — сказал в заклю
чение тов. Вишневский.

Но и его выступление 
не произвело на присутст
вующих должного впечат
ления. Комсомольцы про
должали сидеть со ску
чающими лицами.

— Кто хочет высту
пить? — в десятый раз 
спрашивал председатель
ствующий.

Однако желающих так 
и не нашлось.

Т. НИКИТИНА.

« К Т О  Х О Ч Е Т  В Ы С Т У П И Т Ь ? »
наружился такой факт. 
Катя Гуржий весь год 
ничего не знала о том, 
что должна руководить 
этим сектором(!) Но самое 
удивительное то, что да
же это сообщение не 
вывело комсомольцев из 
состояния безразличия. 
Все так же равнодушно 
они продолжали слушать 
докладчика.

Кончил свое выступ
ление Травников. Юноши 
и девушки сидели при
тихшие, опустив головы.

— Может быть, кто- 
нибудь выступит? — не
решительно спросил пред
седательствующий Суб
ботин. — Давайте, ре
бята, не стесняйтесь.

Но желающих высту
пить из числа присутст
вующих не оказалось. И 
тогда, спасая положение, 
слово взял начальник це-

Дуся Верещак, которую  вы видите на сним ке, знат
ная доярка  колхоза «Красное знамя» Калачинского р а й 
она. В соревновании м естны х доярок Дуся занимает 
первенство.

Фото 9. Савина, j

На свое отчетно-выбор
ное собрание комсомоль
цы собирались медлен
но, с недовольством. И 
вот почему. Комсорг, не 
посоветовавшись, взял и 
назначил собрание на 
среду — учебный день. 
В результате из двадца
ти семи комсомольцев 
явилось всего... двенад
цать. Остальные были на 
занятиях.

— Отложим собрание 
до следующего раза, — 
предложил кто-то.

Но его тут же переби
ли:

— Нечего откладывать. 
Давайте начинать.

И литейщики Сибзаво
да, несмотря на то, что 
большая половина комсо
мольцев отсутствовала, 
открыли собрание.

Отчет Анатолия Трав- 
никова, комсорга цеха.



противника! «Иртыш» 
будет участвовать в фи

нальной пулькеI 
Событие это с вое- 

торгом встретили омские 
любители футбола. Каж
дому хотелось лично 
поздравить победителей, 
пожелать им новых ус
пехов, десятки забитых 
в ворота противника го- 

На зеленом поле ста- лов. Но команда уехала, 
диона их одиннадцать, и большинство омичей 
Трое — на скамейке для только мысленно смог- 
запасных рядом с тре- ло пожелать ей счастли- 
нером и начальником. А еого пути, 
всего шестнадцать. Боль- Но сегодня вы все- 
шая дружная семья, таки встретитесь с неко- 
Члены ее — люди раз- торыми членами коман- 
ные, с разными характе- ды... Встретитесь на 
рами, интересами, тем- страницах нашей газеты, 
пераментами. Но все Сегодня они расскажут 
шестнадцать любят фут- вам, как добились успе- 
бол и мечтают сделать ха, поделятся своими 
свою команду самой планами. Вы услышите 
лучшей, самой сильной, и голоса болельщиков, 
И вот сделан один шаг. пожилых и совсем еще 
Впервые за много лет юных, побеседуете со 
омские футболисты суме- специалистами, знатока- 
ли перейти через казав- ми футбола, 
шийся ранее невозмож- Слушайте вниматель
ным для них порог. 48 но! Предоставляем им
голов забито в ворота слово...

«Иртыш тоже могучая река!»...
Интервью с начальником команды Николаем Сабитовым

Вопрос: Скажите, ка- институту физкультуры, рального нападающего?
ков средний возраст игро- На следующий год пой- Ответ: То, что он обя-
ков команды? дут учиться и остальные.

Ответ: М а т е м а т и ч е -  Мы считаем, что через 
скими расчётами я не за- несколько лет из ребят 
нимался, но если Ильину выйдут хорошие специа- 
24, Веберу 19, а Лукьян- листы. Получился же из 
чикову 22, то средняя Евгения Имрекова тол-? 
цифра 22. Для хорошего новый тренер и педагог, 
футболиста это совсем Вопрос: Кого вы счи- игры
немного. таете лучшим защитни-

Вопрос: Кто забил в ком среди команд нашей 
нынешних соревнованиях зоны? 
наибольшее количество Ответ: На это я сейчас 
голов? не могу ответить. Ска-

Ответ: Семенов 16, на- ЖУ> ч™ стержень нашей

зан не только сам заби
вать голы, но и чаще по
могать «краям». В таком 
случае пользы будет боль
ше команде.

половину меньше Ва- защиты —
нюшкин, на гол больше тистов. 
Ванюшкина Кузнецов. Во- Вопрос: 
обще-то мщкно отнять 2 сказать о 
гола у Ванюшкина: из-за 
его оплошности их заби
ли в наши ворота.

Вопрос: Учится ли кто- 
нибудь из ребят?

Ответ: Конечно. Ильин,
Фоктистов, Вебер, Куз
нецов, Иванов учатся в

Герман Феок-

Что вы можете 
«работе» цент- емся на это.

Вопрос: В Шахты на 
приедут команды 

«Терек» и «Волга». Вы 
не боитесь, что их тече
ние окажется сильнее, 
чем течение «Иртыша»?

Ответ: Но ведь Иртыш 
тоже сильная и могучая 
река! Думаем, что не ус
тупим другим командам. 
Во всяком случае, наде-

МАТЕРИАЛЫ  
СТРАНИЦЫ ПОДГОТОВ
ЛЕНЫ К ПЕЧАТИ 
ВНЕШТАТНЫМ ОТДЕ
ЛОМ ФИЗКУЛЬТУРЫ И 
СПОРТА РЕДАКЦИИ
ГАЗЕТЫ «МОЛОДОЙ
СИБИРЯК».

С Р А Ж А Т Ь С Я  
ДО ПОБЕДНОГО

Рассказывает 
Юрий Ильин.

В ком анду я приш ел в 
1958 году, в одно время с 
Германом Ф еоктистовы м . 
Тогда в ней играло м ного 
«старичков». Тренеры, р уко 
водители были неваж ны е. 
На молодых не обращ али 
вним ания. «Старичков» под
держ ивали, хотя те и не 
очень усердствовали на тре
ниро вках и в и гр ах. Нездо
ровая обстановка была в

КАК Я СТАЛ ВРАТАРЕМ

Говорит Владимир Вебер.

Учился в 85-й школе. 
Занимался баскетболом, 
играл за сборную юно
шескую команду города. 
Футбол не бросал. Мне 
хотелось стать вратарем 
в команде «Иртыш». В 
прошлом году меня 
включили в ее состав. Я 
просидел за воротами на 
лавке запасных почти 
год — «набирался опы
та». Каждый день хо
дил тренироваться, за
крепляя накопле н н ы й  
опыт. На пляже мальчиш
ки бросали мне мяч, я ло
вил его, падая в песок. А 
на тренировках ребята за
бивали столько голов, что 
мальчишки-болелыц и к и 
высмеивали меня, советуя 
приносить с собой рыбо
ловную сеть Упаковы
вать голы оНй мне обе
щали помочь.

Нынешним сезоном я 
остался доволен. 14 про
пущенных голов, из них 
4 пенальти, — конечно, 

Родители не самый лучший пода-

Слово берут болельщики
СТАЛИНА ПОБЕЖУ К: Мой любимый футболист — 

Владимир Кузнецов. «Почему?» — спрашиваете вы. 
Прежде всего, конечно, потому, что он — отличный 
нападающий, мастерски забивает мячи и умеет побеж
дать. Ну и потом у Володи замечательная улыбка. 
А это тоже имеет значение. Правда, девушки?

В. П. КУЧЕРЕНКО: Мне уже за пятьдесят. Чет
вертый год на пенсии. Времени у меня теперь много, 
вот и хожу на футбол.

Что могу сказать об «Иртыше»? За свою жизнь 
я перевидал немало разных команд — и хороших и 
похуже. Когда доводилЬсь бывать в Москве, все сво
бодные вечера проводил на стадионе «Динамо». Так 
что могу судить о команде вполне профессионально. 
Об «Иртыше» скажу одно —  молодец он, наш 
«Иртыш»! Вон каким командам разгром устроил.

Но зазнаваться ему тоже ни к чему. Спорт — дело 
такое: сегодня ты победитель, а завтра, смотришь, 
тебя уже перегнали. Поэтому нужно работать, работать 
и работать...

Мне было шесть лет, летел в окно
когда я начал играть в переквалифицировали ме- ___ т- „ „„„„„
футбол. Проверял свои ня за это из вратаря в.., Р команде. Но я стара- 
способности вратаря, стоя защитника окон. Эту роль юсь. Со мной еще быва- 
в калитке. Мне били дет- я не любил, наверное, ет иногда— теряюсь. На- 
ский резиновый мячик, я поэтому защитника из ме- пример в игре с «Лучом» 
его ловил. Не стану скры- ня и не получилось. Но
вать -  был грех: час- кое-что все же пригоди- у п у с т и л  два мяча под-
тенько нападающему не лось: окна теперь встав- РЯД- Ио думаю, что со 
удавался пенальти, и мяч ляю сам. временем это пройдет. Владимир Кузнецов

команде. Сущ ествовали
гр уп п и р о в ки . Девиза п р и 
держ ивались: «Тренируется
тот, кто  не умеет». Выходи
ло так, что умели все. Мы, 
молодые, сдруж ились с Ев
гением Имреновым, Никола
ем Сабитовым, Владимиром 
Кузнецовым. У нас были 
добрые пр инципиальны е от
нош ения. Потом Евгений 
кончил Омский и н сти тут  
ф изкультуры , стал тренером 
команды . Состав команды 
изменился. В следующ ем се
зоне к нам приш ли совсем 
молодые ребята: Володя Ве
бер, Толик В аню ш кин, а 
ны нче, отслуж ив в армии, 
в команде появились Вяче
слав Семенов, Владимир 
Л укьянчико в . Дела налади
лись —  по играм видно. 
Тренер с душ ой взялся за 
работу, держ ится с нами 
как старш ий  товарищ , раз
бирает и гр ы , советуется, че
го прежде не было. За все 
это мы уважаем его. Тре
нер должен бы ть душ ой 
команды, а не просто ка
зенным наставником .

Однако у Евгения в И ркут
ске была ош ибка. Он ее му
ж ественно признал перед 
командой. Игра н а пря ж ен , 
ная была, а он заменил Ива
нова М идигуловы м , из-за это
го гол нам забили. Промах
нулся М идигулов, «срезал» 
мяч. Н ападаю щ ий и р кутя н  
оказался находчивы м  пар
нем...

Чем объяснить вы игры ш ? 
С плоченностью , единой во
лей всей команды . За весь 
сезон у  нас никто  не нару
шил реж им , слова плохого 
не сказал товари щ у. А те
перь едем на «п ульку» . На
строение хорош ее. Будем 
сраж аться до победного.

П О Г О В О Р И М  О М А С Т Е Р С Т В Е
«Иртыш» победил. Слу

чайна ли эта победа? Ду
маю, что нет. К трениров
кам команда приступила 
еще в январе и до послед
них встреч сохраняла хо
рошую спортивную фор
му. Впервые за многие 
годы в команде установи
лась товарищеская ра
бочая обстановка. Ребя
та играли с хорошим на
строением, с большим же
ланием добиться победы.

И вот она пришла. Пер
вая, и потому особенно 
дорогая. Но торжествовать 
еще рано. Сейчас, на мой 
взгляд, самое подходящее 
время для разговора о не
достатках, о мастерстве 
игроков.
• На протяжении послед
них лет команду лихо
радило из-за частой сме
ны вратарей, В этом се
зоне место в воротах уве
ренно занял В. Вебер. Он 
играет просто, внешне не
эффектно, но зато надеж

но. Ему, конечно, не хва
тает пока опыта. Но он 
со временем придет. Тог
да повысится и техника 
игры молодого спортсме
на.

В линии нападения дол
го шли поиски наилучше
го варианта. Мастерство 
правого крайнего В. Куз
нецова в этом сезоне воз
росло резким скачком. 
Он обладает высокой 
стартовой и дистанцион
ной скоростью и на этой 
скорости хорошо упра
вляет мячом. Благода
ря этим качествам он 
стал основным игроком 
сближения с воротами.

Но, с другой стороны, 
Кузнецов тактически од
нообразен. Он не умеет 
проходить защитника во 
внутрь поля, что позво
лило бы ему значитель
но разнообразить атаки, 
выходить непосредствен
но к воротам, самому ча
ще бить по воротам. Для

этого Кузнецову нужно 
овладеть хотя бы одним 
соответствующим финтом 
и улучшить технику иг
ры. Не мешает также по
высить эффективность 
действий в обстановке, 
когда защитник не дает 
себя обойти и нападаю
щий вынужден останав
ливаться в углу поля. Ес
ли Кузнецову удастся ре
шить эти проблемы, он 
станет настоящей грозой 
сбороны.

У полусредних напада
ющих Лукьянчикова и 
Ванюшкина есть свои до
стоинства, но все-таки, по- 
моему, они не являются 
такими разыгрывающими 
игроками, какие нужны 
при таком центре, как 
Семенов. Он несколько 
тяжеловат, не ищет игры 
без мяча, не отличается 
скоростью и прыгучестью. 
Зато у Семенова сильный 
и точный удар.

У левого крайнего Лож- 
кова очень трудно от
нять мяч. В обводке он 
идет на небольшой ско
рости, передает мяч в от
далении от ворот, но это 
не создает в игре нужной 
остроты. Для обострения 
атак применяются комби
нации со сменой мест. На 
место левого крайнего вы
ходят Ванюшкин и дру
гие, а Ложков смещается 
к воротам.

На место левого край
него в команде есть дуб
лер — молодой спорт
смен Ключник. Вынуж
денно его иснользуЮт и 
на других местах. Вооб
ще же проблема подго
товки полноценных резер
вов из молодых, технич
ных и способных игроков, 
особенно для линии на
падения — одна из са
мых важных для нас. Так 
же, как и проблема повы
шения мастерства.

Б. БАЛЕЕВ, 
старший преподаватель 
института физкультуры.

Меня зовут Сережа Ку_ 
ликов. Я у ч усь  в третьем 
классе 88-й ш колы . Очень 
лю блю  ф утбол. Я даже 
та к  дум аю , что ф утбол —  
самая лучш ая и гра . Ког
да вы расту, то б уду цен
тральны м  нападаю щ им в 
наш ей команде. Как Се
менов. Быть централь
ным —  очень трудно. Вот 
Семенов. Он только  голы 
здорово загоняет, а с па
совкой у  него слабовато. 
Т ут  главное не опоздать, 
вовремя дать мяч для 
удара крайним  нападаю 
щ им.

Я пока в дворовой 
команде центрального и г
раю. Мама говорит, что 
пора запретить м альчиш 
кам гонять  ф утбол во 
дворе, потом у что на них 
стекол не напасеш ься. 
Но папа меня всегда за
щ ищ ает. Ф утбол, говорит 
он, воспиты вает в чело
веке м уж ество, находчи
вость, чувство  товарищ е
ства. И я с ним согласен. 
Ф утбол —  замечательная 
игра. Я обязательно б уду 
в «Иртыш е» центральны м  
нападаю щ им . Очень хоч у, 
чтобы наш а команда ста
ла победительницей.

Фото А. Долгополова,



Комсомольско-молодежная бригада Ne 4 цеха 
ворсовы х тканей  ш е лкоткац кого  и красильно-от
делочного ком бината имени Щ ербакова проявила 
ц енн ую  и н иц иативу  —  она предложила обслуж и
вать свою гр у п п у  —  20 тк а ц к и х  станков —  почти 
вдвое меньш им количеством людей. Вместо 20 че
ловек здесь теперь работаю т 12 (10 тка ч и х  и 2 
п ом ощ ника мастера). Бригада вы пускает столько 
же тканей хорош его  качества, ка к  и прежде. Вы
свобож денны е из бригады  лю ди переведены на 
д ругие  уча стки  цеха. Возможность обслуж ива
ния станков меньш им количеством людей обеспе
чена в бригаде хорош ей организацией труда, свое
временным осмотром и ремонтом м аш ин, д р у ж 
ной работой всех членов этого  м аленького кол
лектива. Бригада призвала всех работников ком 
бината последовать ее прим еру.

НА СНИМКЕ: член бригады  комсомолка Галина 
Соколова за работой.

Фото А. Батанова. (ТАСС).
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АЛМАЗНАЯ
П Е Р В А Я
В эти дни у добытчи

ков алмазов молодого та
ежного города Мирный 
большая радость. Здесь 
закончен монтаж и нача
лось опробование на 
прииске первой в Совет
ском Союзе 210-литровой 
алмазной драги, выпущен
ной Иркутским заводом 
тяжелого машинострое
ния. Мощная «плавучая 
фабрика» предназначе
на для извлечения со 
дна реки алмазных рос
сыпей.

Прикинулась бедной, 
однообразной: от горизон
та до горизонта — ко
выль, типчак да ютров- 
ки корявых березок. 
Это — западная равнин
ная Сибирь. Но пришли 
люди, копнули, а под 
блеклой вековой дерни
ной — чернозем! Так 
проснулась черноземная 
целина!

То же случилось и с 
голубой. С земли ее сра
зу не приметили: пря
талась за камышами. А 
как довелось пролететь 
над степью на самолете, 
глянула она на новосе
лов множеством голубо-

Тайны голубой целины
ватых лужиц. «Какая 
глазастая равнина!» — 
воскликнул кто-то. Я 
эту фразу записал по
тому, что лужицы и 
впрямь были как глаза — 
овальные, круглые,
меньше — продолговатые.

Таких озерков, где чи
стой воды на вершок, а 
подводных зарослей и 
грязи — на метры, счи
тай, от тундры до Казах
стана — тысячи и тыся
чи: в каждой низинке во
да. Только много ее не 
начерпаешь — мелкие, 
пустяковые озерки! Прав
да, дичи на них полно, 
охотникам раздолье. Да и 
косари не обижаются

Люди, взявшиеся под
нимать сельское хозяйст
во новых земель, стали 
узнавать про озерки бо
лее подробно — от уче
ных, путем исследований 
и наблюдений. И выяс
нили, что только в Ом
ской, Курганской и Ново
сибирской областях они
составляют миллион гек
таров водной поверхности 
— настоящая голубая 
целина, набитая как сун
дук добром, нужным для 
колхозов и совхозов!

Кишит равнинное мел
ководье Сибири моллюс
ками, личинками, рачка- 
ми-бокоплавами — цен
нейшим животным кор-

К Р А Й

УСТОЙЧИВОГО
ДОЛГОЛЕТИЯ

В доме знатного куку
рузовода Гадачко Соза- 
нова состоялось торжест
во: хозяину дома испол
нилось 107 лет. Гадачко 
Увидзикоевич еще крепок, 
подвижен и разговорчив. 
Последние 25 лет он воз
главлял звено кукурузо
водов.

Несмотря на преклон
ный возраст. Гадачко 
Увидзикоевич не сидит 
без дела, выполняет боль
шую общественную рабо
ту. Он является депута
том Фиагдонского сель
совета. По его инициати
ве установлено регуляр
ное автобусное сообще
ние между Фиагдоном и 
Орджоникидзе, построена 
сельская амбулатория, 
произведено озеленение 
родного села.

Гадачко Созанов в се
ле не исключение. Здесь 
насчитываются десятки 
его ровесников. Самым 
долголетним человеком 
в мире была осетинка Та- 
балат Алиева, которая 
прожила 181 год. 130 
лет прожила Шатана 
Цирихова. Она родила и 
воспитала трех дочерей, 
семь сыновей. Младше
му из них—инженеру Ми- 
состу Цирихову сейчас 75 
лет.

Северная Осетия — 
край устойчивого долго
летия.

Два года назад недалеко от Комсомольска-на- 
Ам уре развернулось строительство круп ней ш его  
на Дальнем Востоке целлю лозно-бум аж ного ком би
ната и города А м урска. Ты сячи посланцев комсо
мола, прибы вш ие в та й гу , стали первоклассны м и 
строителям и. Немало труд ится  здесь и демобили
зованны х воинов.

Два друга , два сталинградца, серж ант Владимир 
Казаков и еф рейтор М ихаил В острокнутов после 
демобилизации отправил ись на Дальний Восток. 
Сейчас Владимир работает электросварщ иком , а 
М ихаил —  шофером. Не ош иблись друзья, по д у 
ше приш лись им эти  места. Не таи  давно они по 
друж ились с демобилизованны м матросом Тихо
океанского  флота комсомольцем Владимиром По
повым, приняты м  на работу помощ ником  кр а , 
новщ ика.

Вот идут три человека, см енивш их баш ню  т а н 
ка и боевую  р уб ну корабля на м ирную  проф ессию.

—  Здесь подним утся цехи ком бината, —  рас
сказы вает М ихаил.

Фото Н. Суровцева. (ТАСС).

Створ Усть-Илимской ГЭС
Толстый мыс на Анга

ре... Еще недавно это на
звание было известно
лишь местным следопы- 
там-охотникам да изыс
кателям из комплексной 
экспедиции гидроэнерго
проекта, а скоро о нем 
узнает вся страна, как 
узнала она имена Падун, 
Пурсей, Ж ура в л и н а я 
грудь. Государственная
комиссия утвердила в 
районе Толстого мыса
створ Усть-Илимской ГЭС 
— третьей ступени ангар
ского каскада гидроэлек
тростанций.

Русло Ангары у Тол
стого мыса значительно 
сужается, река здесь про
бивает себе путь среди
мощных диабазовых по
род, которые являются 
прекрасным фундамен
том для сооружения гид
роузла. Изыскатели при
шли к выводу, что в этом 
месте можно возводить

плотину любого типа — 
бетонную, камненаброс
ную или комбинирован
ную — высотою около 
90 метров. По своей мощ
ности Усть-Илимская 
ГЭС будет примерно рав
на Братской гидроэлек
тростанции, а по стои
мости строительно-мон
тажных работ почти вдвое 
дешевле ее. Экономиче
ский выигрыш достигает
ся за счет возможности 
сооружения более совер
шенной плотины, мень
ших, чем на Братской 
ГЭС, затрат на подго
товку водохрани л и щ а.

мом для птицы! А грязь, 
которой устланы дно и 
берега многих озерков, 
оказывается не простая 
грязь, а мощные пласты 
сапропеля — отличнейше
го минерального и орга
нического корма для всех 
видов скота и птицы. На
капливался он тысячеле
тиями в виде наслоений 
отмиравших мелких жи
вотных и растительных 
организмов, а сейчас 
представляет чудесную 
«кладовую» нужных для 
питания животных ве
ществ — калия, фосфо
ра, кальция, каротина 
и т. п. Взяли для опыта 
одно озерко в Омской об
ласти, и оказалось, что 
его сапропелем можно 
подкармливать ежегодно 
по сто тысяч свиней в 
течение... полустолетия!

Вот какие богатства со
держит голубая целина 
равнинной Сибири! И те
перь они пускаются в ход: 
на озерах организуются 
птицефермы для выра 
щивания десятков мил
лионов уток и гусей, ин
женеры создают маши
ны, чтобы добывать ими 
сапропель. Активно в ос
воение голубой целины 
включились молодые эн
тузиасты — сельские ком
сомольцы. Ведь она не 
только даст много мяса, 
но и позволит ежегодно 
экономить несметное ко
личество зерна, кукуру
зы, дорогой минеральной 
подкормки. идущих на 
нужды животноводства.

В ЛОБОДА.
Корр. ТАСС.

Ж е м ч у ж и н а
Р О С С И И
«Ж ем чуж иной России» на

зы ваю т за границей совет
с к у ю  твердую  пш еницу, от
личаю щ ую ся непревзойден
ными м уком ольны м и каче
ствам и. В ее зерне содер
ж и тся  до 26 процентов бел
ка —  почти вдвое больше, 
чем в л уч ш их  сортах, высе
ваемы х в Канаде, А ргентине 
и А нглии. В текущ ем  году 
в колхозах и совхозах стра 
ны было районировано 2б 
сортов яровой твердой пш е
ницы . Впервые в истории се
лекции получена и внедрена 
в производство озимая твер
дая пш еница «м ичуринка», 
которая дает до 40 центне
ров зерна с гектара.

М ировой славой пользу
ю тся такж е «сильные» со
ветские пш еницы , ул уч ш а ю 
щие хлебопекарны е свойст
ва м уки . Их в Советском 
Союзе возделывается 19 
сортов.

Сейчас колхозы  и совхозы 
заверш или сбор урож ая 
этих пш ениц. Значительная 
часть зерна оставлена на 
семена. В б лиж айш ие годы 
площ ади тверды х и «силь
ны х» пш ениц  в стране уве
личатся вдвое и д о стигн ут  
прим ерно 20 миллионов ге к
таров.

МОСКВА, в павильоне «М аш иностроение» Вы
ставки достиж ений народного хозяйства СССР де
м онстрирую тся новые ф отограф ические аппараты , 
обективы  и увеличители, вы пуснаем ы е пром ы ш 
ленностью  страны . Посетители с большим интере
сом знаномятся с новыми камерами «Комета», 
«Кристалл», «Друг-2», «Искра-2», «Нарцисс» и 
«Компакта», ф отоувеличителем «Беларусь СБ-1», 
разнообразной оп тикой .

НА СНИМКЕ: новая камера «Искра-2» с форма
том кадра 6x6. Она имеет встроенны й ф отоэлек
трически й  экспоном етр.

Фото О. Кузьмина. (ТАСС).

КУДА ПОЙТИ СЕГОДНЯ
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ* — но

вый художественный 
фильм «105% алиби» —  
в 9-30, 11-15, 1, 2-45,
4-30. 6-15 и 10-30 веч. 
«Павел Корчагин» —  в 
8-40веч.

«ЛУЧ* —  «Банновый билет 
в миллион ф унтов стер
лингов» —  в 11, 12-45,
2-30. 4-20, 6-15 и 8 ч.
веч. В 9-45 веч. прод
ленный сеанс с кино
хроникой.

ЦИРК. Сегодня три пред
ставления. Китайский 
аттракцион — Чжен 
Хай-тин —  «Медведи- 
м отоциклисты ». Раз
нообразная цирковая 
программа. В паузах 
комик Петр К укуш ки н . 
Начало в 12, в 3 часа 
дня. и в 8 час. вечера. 
Кассы открыты с 10 
час. утра. В понедэль- 
ник в цирке выходной 
день.

Подвиг героя и его друзей
Добрая весть разнеслась по кораблям Азовского 

моря: коллективу парохода сЧерногорск> присвоено 
звание экипажа коммунистического труда. Много слав- 
ных подвигов в труде совершил этот экипаж, а один, 
недавний, особенно запомнился всем.

— Благополучно миновав Керченский пролив, «•Чер- 
ногорск» вошел в воды Азова, — рассказывает секре
тарь партийного комитета флота Азовского управления 
Е. П. Удов. — В это время команда услышала сигнал 
тревоги: в одном из котлов лопнула водогрейная труб
ка. Это грозило большим простоем.

Экипаж во главе с капитаном И. Д. Мехтербаше- 
вым принял решение: провести ремонт, не прекращая 
рейса, собственными силами. Предстояло проникнуть в 
топку, а температура там достигала 80 градусов. 
Пример показал секретарь партийной организации и 
старший механик корабля Герой Социалистического 
Труда К. А. Печинский. Надев ватный костюм, ока
тив себя водой, он проник в глубь топки, где только 
что бушевало пламя, и приступил к ремонту.

В раскаленной топке смельчаку удалось проработать 
десяток минут. А ремонт нужно было продолжать. 
Тогда сменить секретаря парторганизации вызвался 
коммунист механик М. И. Юневич. Пока он работал, 
приготовился к сложной операции А. И. Бут — кора
бельный машинист, только что принятый в кандидаты 
партии. Побывали в топке и кочегары В. И. Зайцев, 
В. Г. Колесниченко...

Весь экипаж напряженно помогал смельчакам. И 
через несколько часов котел снова вошел в строй. Па
роход точно по расписанию доставил доменщикам 
*Азовстали» новую партию оуды.

Сто двадцать свадеб
Почти все жители кишлака Арабон Бухарской об

ласти были на свадьбе колхозников Игбал и Шамура- 
да Юлдашевых. Много подарков получили в этот 
день молодожены. Но самый ценный из них сделало 
правление сельхозартели — новый дом, в котором 
праздновались и свадьба и новоселье.

Столь богатая свадьба по плечу колхозу имени Ле
нина. В нынешнем году хозяйство выполнило три го
довых плана по продаже шелковичных коконов, завер
шает в счет второго годового плана продажу мяса. 
На славу выдался и урожай хлопка. По ориентировоч
ным подсчетам доходы артели составят двадцать мил
лионов рублей.

Бракосочетание Игбал и Шаму рада — это сто 
двадцатая свадьба, которую празднуют колхозники в 
нынешнем году. Дарить молодоженам новые дома 
стало здесь обычаем. Сейчас в колхозном поселке за
ложено еще 20 жилых зданий. Скоро они будут го
товы,
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